



SYNDICAT A & I – UNSA
Section Académique de la Réunion

Réunion du conseil départemental vendredi 5 février 2020

Présents pour le conseil départemental:

Mr Bialecki

Mme Dubois

Mme Thirel

Mme Boyer

Mr Clotagatilde

Volet financier

Le budget du département est à nouveau voté au mois de décembre. Une commission permanente est prévue le 10 février et délibérera sur la DGF (7,6 millions) et la DGE (2,5 millions).

A faire absolument avant le 19 février sur la plateforme, les demandes de dotation exceptionnelle, avec des dossiers le plus complet possible car il n'est pas prévu de nouvelles campagnes de demandes sur le reste de l'année.

La dotation maintenance sera votée à la Commission permanente de mars.

Crédits PEC seront notifiés fin mars, début avril.

Dotation COVID exceptionnelle 2021 : les établissements doivent utiliser leurs crédits et ensuite, faire remonter les demandes qui seront validées ou pas selon les capacités budgétaires du département et des fonds disponibles des établissements.

Volet Crise sanitaire



SYNDICAT A & I – UNSA

Section Académique de la Réunion

Restauration scolaire : suite aux annonces du préfet et de la rectrice, la restauration reste un domaine très sensible et plusieurs aménagements sont possibles : différer les arrivées des élèves, utiliser les salles de classe ou autre salle disponible, repas froid ou installation de plexiglas mais coût élevé.

Au niveau du personnel, la moyenne d'âge est élevée. Les équipes sont diminuées et la fatigue et la pénibilité sont accrues.

Réponse : On pensait pouvoir compter sur les contrats PEC covid mais il n'y a pas encore de quotas validé par la Préfecture. Le département espère que ça va se débloquer en février ou en mars.

Les remplacements sont effectués selon les capacités actuels en terme de contractuel,

Volet RH, ATTEE

Question : en 2020, il n'y a pas eu de mobilité ATTE à cause de la crise sanitaire. Y aura t- il un mouvement des ATTEE cette année? La collectivité annonce que le mouvement sera mis en place cette année, Dès le mois d'avril les postes vacants devraient être publiés.

Dans le cadre de la crise covid, il est impensable que l'établissement n'ouvre pas ses portes et n'accueille pas les élèves pour des raisons de manque d'ATTEE en arrêt maladie pour COVID . De manière exceptionnelle, il faudra prendre un prestataire extérieur et avec éventuellement une aide du département. Il faut le faire en lien avec le département, avec un cahier des charges. Par contre la restauration restera fermée. Un protocole devrait être envoyé.

Concernant le recrutement des contractuels et contrats, comment est il fait car on peut se poser la question sur leur profil. Nécessité de mettre en place des formations professionnalisantes pour ces nouveaux personnels,

Question sur la formation de ces personnels .

On ne reçoit plus le prospectus de formation. Est il possible de délocaliser les formations ?

La question sera remontée au service concerné. Si les formations sont organisées par le CNFPT, ce n'est pas possible. Pour les formations mises en place par le Département, cette délocalisation peut se faire, Demande de mise en place une formation pour l'habilitation du travail en hauteur.



SYNDICAT A & I – UNSA

Section Académique de la Réunion

Problème de départs à la retraite ou de mutations, où le poste vacant n'est pas remplacé. Pour les départs à la retraite, s'agissant pour la plupart d'ATTEE sous statut état, le département n'est pas informé et ne peut pas anticiper les remplacements . Concernant les mutations il faut une meilleure anticipation, en effet le résultat du mouvement est connu depuis le mois de juin, la cellule gérant les contractuels doit être plus réactive.

Volet travaux

Le collège Rocquefeuil devrait être livré pour la rentrée d'août 2021. Capacité 700 élèves extensible 900 avec une montée en charge progressive.

Collège Gaston crochet, les travaux devraient se terminer en 2023.

Un nouveau collège public est prévu à la Possession avec un internat.

Qu'en sera t-il des montants de dotation maintenance pour 2021 ?

Une enveloppe de 10 millions en 2020 pour la dotation maintenance. Il reste un reliquat global de 6 millions d'euros dans les collèges. Avec 12% des collèges qui n'ont plus rien. Sur 2021 il y a une enveloppe de 2,4 millions à partager. Le département va travailler sur les reliquats et pourra à terme transférer ces crédits non utilisés sur les collèges qui n'ont plus de moyens financiers,

Les crédits 2021 tiendront compte également des priorités et urgences en matière de sécurité et d'hygiène, Les reliquats de crédits doivent être remontés aux chefs de site par le biais de bilan, demande faite par la collectivité depuis novembre mais très peu de retour à cette heure,

Une enquête de satisfaction sera lancée pour avoir un retour sur le respect des procédures et l'action l'action du chef de site.

Il est demandé de préciser le protocole concernant l'utilisation des crédits de dotation maintenance, qui décide, qui fait quoi. Il sera envoyé par le DBEP.

Concernant les ascenseurs Otis. Le marché de contrat de maintenance a été attribué depuis juillet 2020 à OTIS sur l'ensemble de l'île. Grosses difficultés pour répondre à l'ensemble des demandes. Des mises en demeure seront constituées face à OTIS, dans cette situation, un appel pourra être fait à une société concurrente pour effectuer les travaux nécessaires avec pour une prise en charge financière par OTIS.

La notion d'accessibilité, date repoussée à 2024.

Des études ont été réalisées dans certains Collèges.



SYNDICAT A & I – UNSA
Section Académique de la Réunion

Pour les collèges dont la mise aux normes en matière d'accessibilité est simple , des travaux seront réalisés par la SPLAR (une spl du département). Pour les collèges plus anciens (+ de 25 ans), le désamiantage préalable engendre des coûts importants pour lesquels une programmation pluriannuelle est nécessaire. La liste des collèges avec le planning sera également envoyé par la DBEP.

Grosses réhabilitations en cours :

Collège mille roches depuis début 2020

Collège foucque depuis 2019

Collège Celimene Gaudieux

Collège Jules solesse sur la restauration livraison en août 2021

Collège Antoine Soubou : les salles de sciences et ravalement et une partie menuiserie.

College de la chaloupe: Livraison en 2023. Marche relancé. Sectorisation prévue pour 2023.

Travaux cuisine

Collège jean albany: lancement de la consultation

Collège étang st Paul: étude en cours

Collège jean d'esme : DCE prêt .

Collège Adrien cerneau: travaux également prévu

Collège bras Manon, en cours d'attribution

Collège montgaillard: Nécessité de désaimanter avant les travaux

Collège point des châteaux: étude en cours

Schéma directeur de la restauration

Il n'y aura pas d'externalisation concernant la restauration.

Il est question d'enjeux importants de gestion des déchets et de professionnalisation des ATTEE. Le schéma directeur sera présenté au groupe de travail d'ici le mois d'avril, une communication sera ensuite faite à l'ensemble des collègues (pas de possibilité d'accueil de tous les collègues de collège à cause de la crise sanitaire).

Schéma directeur du numérique

La maintenance informatique est maintenant une compétence exclusive du Département, Des ATTEE « informatique » seront recrutés, projet en cours d'élaboration .



SYNDICAT A & I – UNSA
Section Académique de la Réunion

Le département va investir le champ de la téléphonie, l'équipement en ordi en imprimante en tablettes, la vidéo surveillance, ... dans d'une logique d'harmonisation du matériel

Ne plus acheter de matériel informatique ou appeler le département si urgence car il est prévu une dotation en matériel informatique pour tous les établissements pour la rentrée d'août 2021 grâce à des fonds européens : « React UE » un projet de l'UE pour l'acquisition de matériel sur 3 ans pour rééquiper l'ensemble des établissements. Un information de la collectivité sera faite rapidement.

Il y aura une présentation au groupe de travail d'ici le mois de mars.

Concernant le marché de connexion, il est retardé
Plusieurs collèges sont fibrés pour une meilleure connexion.

Shéma directeur des SEGPA en cours de finalisation, des petits travaux d'hygiène et de sécurité seront initiés dès cette année.

Pour les réunions de bassins, elles seront relancées sur le 2nd semestre si le protocole sanitaire le permet.

Penser à bien mettre à jour les contacts cyclone.

L'agent de proximité devrait bientôt être remplacé.

C. LUCAS
Secrétaire Académique Adjointe A&i

G.ÉPERONNIER
Secrétaire Académique A&I